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В среднюю школу № 20, что 
на улице Ватутина, 34, мы 
заглянули ближе к вечеру. 
Уроки уже завершились, од-
нако, судя по фортепианной 
мелодии, звучавшей в одном 
из кабинетов, репортаж о ра-
боте музыкального кружка 
вполне можно было бы подго-
товить. Впрочем, перед нами 
иная задача стояла, на стра-
ницах газеты мы постоянно 
рассказываем о взаимодей-
ствии между жителями Боль-
шого Подольска и депутатами 
городского округа. А в учи-
тельской как раз вели приём 
директор 20-й школы Марина 
Николаевна Волчек и ректор 
Подольского института эко-
номики Алексей Александро-
вич Никулин, в Совете депу-
татов они отвечают за 7-й из-
бирательный округ. 

Микрорайон «Шепчинки» – 
это и обширная территория, и 
требующие внимания учреж-
дения социальной сферы, и за-
старелые проблемы, связанные 
с состоянием жилья и инженер-
ной инфраструктуры… Вокруг 
жилищных условий и возможно-
стей их улучшения разговор по 
преимуществу и развернулся. 

Александр Петрович – чело-
век уважаемый, ветеран труда. На 
приём приходит не первый раз; 
несмотря на солидный возраст, 
держится бодро. Работал с юно-
сти, на заслуженный отдых толь-
ко в 85 определился. В 1945-м 
устроился на Подольский элек-
тромеханический завод, а спустя 
девять лет по призыву комсомо-
ла отправился осваивать цели-
ну. Важному этому делу 42 года 
посвятил, но после развала СССР 
выяснилось, что независимому 
Казахстану переселенцы из Рос-
сии особо-то не нужны. Вернул-
ся в родные края, продолжал тру-
диться. У ветерана имеется ком-
ната в общежитии ПЭМЗ, когда её 
давали – поставили в очередь на 
квартиру. А потом для предпри-
ятия непростые времена насту-
пили, комнату срочно пришлось 
приватизировать. Теперь надо бы 
разобраться, есть ли у той давней 
очереди перспективы, а ещё бес-
покоят серьёзно выросшие пла-
тежи за общедомовые нужды. По-
скольку встреча уже третья, депу-
таты в курсе волнующих избира-
теля проблем. Запрос насчёт оче-
реди на жильё уже направлен в 
соответствующее управление ад-
министрации, подготовлена бу-
мага и в МЖРП  – по поводу пока-
заний счётчиков. После получе-
ния официальных ответов обсуж-
дение всех этих забот продолжит-
ся. Пенсионер, выговорившись и 
излив душу, благодарит за внима-
ние, за стремление помочь. Вот 
ведь как – при правильной орга-
низации и доброжелательном от-
ношении к людям общение с де-
путатами ещё и терапевтический 
эффект оказывает. Здорово!

Ещё одно обращение на ком-
пьютере набрано – коллектив-
ное, с десятками подписей. Чле-
ны гаражных кооперативов вы-
ражают недоумение в связи с за-
метно увеличившимися налого-
выми платежами – за землю, за 
имущество. Тема, между прочим, 
не новая, пару лет назад этим 
вопросом Общественная пала-
та Подольска основательно за-
нималась. Пожалуй, и квалифи-
цированный депутатский запрос 

здесь не будет лишним – что-
бы внести наконец-то ясность и 
определённость.

…Поскольку Алексей Нику-
лин по 7-му округу избирал-
ся впервые, просим поделить-
ся впечатлениями: что беспо-
коит земляков больше всего, с 
чем на приём приходят?

– По большому счёту, – убеж-
дённо говорит Алексей Алексан-
дрович, – люди везде одинаковые 
и проблемы у них похожие. Вот 
только степень остроты разная. 
Нынешний мой округ примерно 
в три раза крупнее прежнего. Там, 
в «Межшоссейном» микрорайоне, 
и дома поновее, и коммуникации 
не настолько изношены. Это же и 
дорог, тротуаров, детских площа-
док, школ касается. А здесь к 20-й 
школе давно пристройка требу-
ется, но пока не получилось. Есть 
над чем поработать.

– Вы ведь в Совет по од-
номандатному округу выдви-
гались, как избирательная 
кампания проходила?

– Замечательно проходила: 
встречались с людьми, выслуши-
вали, рассказывали о нашей про-
грамме. Получали наказы, гово-
рили, какую реальную помощь су-
меем оказать. Поскольку шли мы 
от «Единой России», то и полити-
ку общую продвигали, которой 
все, включая администрацию го-
родского округа, придерживаем-
ся. Благодаря этому большинство 
наказов, полученных перед вы-
борами, уже выполнили. Хотя, ко-
нечно, жизнь не стоит на месте и 
ставит перед нами новые задачи. 
В Шепчинках много домов в вет-
хом состоянии находятся, некото-
рые даже признаны аварийными. 
Плюс к этому затяжной кризис в 
экономике – не хватает средств, 
застройщики не справляются со 
взятыми на себя обязательствами. 
Есть трудности и с благоустрой-
ством территории, и с возведени-
ем школьной пристройки, и с рас-
селением ветхого жилья…

Будто в подтверждение слов 
депутата на приём пришла жи-
тельница дома № 14б по ули-
це Подольских Курсантов. «У нас 
критическое положение, – не 
скрывает горечи женщина. – Дом 
двухэтажный, на восемь квар-
тир, очень старый – в 1949 году 
построен. На кухне трещина рас-
ширяется, если стена завалится, 
окажемся в общем помещении с 
соседями. Из-за близкой строй-
ки здание косит книзу, к тому же 
нормального доступа не стало – к 
остановке общественного транс-
порта приходится изрядный крюк 
делать». И так далее: полы прова-
ливаются, отчаянная антисани-
тария в виде неистребимых кло-
пов и раз от разу появляющихся 
крыс. Наверное, легче тем жиль-
цам приходится, кто вредными 
привычками обременён. Более 
разумные соседи пошли иным 
путём – сдали свои квартиры тру-
довым мигрантам, к которым не-
редко многочисленные родствен-
ники приезжают, друзья, знако-
мые… Ко всему этому ещё и ду-
шевые не предусмотрены. Благо-
дать только для киношников, они 
здесь криминальные фильмы 
снимают, что-нибудь типа «Лич-
ного дела капитана Баранова». 
«Так хочется выехать!» – эмоци-
онально завершает свой рассказ 
Элла Анатольевна.

Положение предельно сложное, 
значит – подход к проблемам ну-
жен исключительно деловой. По-
скольку дом признан ветхим, надо 
срочно подготовить запрос о том, 

включён ли он в программу рассе-
ления, не запланирован ли здесь 
капитальный ремонт. Ещё одна 
официальная бумага – касательно 
насекомых и прочих грызунов – в 
санэпидстанцию. После получе-
ния ответов и принятия экстрен-
ных мер появится возможность 
для обсуждения дальнейших ша-
гов. Заканчивается разговор на 
более оптимистичной ноте: «Спа-
сибо, пожаловалась – и как-то спо-
койнее стало».

…Поскольку Марина Никола-
евна Волчек человек местный - 
не только коренная подольчан-
ка, но и коренная жительница 
микрорайона, просим подроб-
нее рассказать и о себе, и о за-
ботах, с которыми доводится 
повседневно сталкиваться.

– В сентябре 1964-го, – делит-
ся воспоминаниями депутат и 
директор, – пришла я в первый 
класс родной 20-й школы. Здесь 
уже старшая сестра училась, а 
жили мы тогда на Пионерской, 
18, сейчас от этого дома особенно 
много обращений, надо рассма-
тривать и помогать. Отец на «Ми-
кропроводе» работал, от завода 
квартиру и получили. Училась, в 
пионерской и комсомольской ра-
боте активно участвовала. Дирек-
тор у нас великолепная была – 
Нина Климентьевна Шереметье-
ва; когда я выпускные экзамены 
сдала, она сказала: «Поверь: по-
лучишь образование, вернёшь-
ся и будешь школой руководить». 
Так оно и случилось, что называ-
ется – на всю жизнь. Замуж за од-
ноклассника вышла, здесь дети 
учились, теперь вот внуки тоже. 
Долгое время учителем работала, 
последние два десятка лет – ди-
ректором. Хотела бы полностью 
на воспитание внуков переклю-
читься, но не могу. Видимо, ска-
зывается ответственность перед 
людьми. Всех знаю, да и меня все 
знают: бывшие мои ученики уже 
детей в школу привели. Пока есть 
возможности, надо решать про-
блемы города в целом и Шепчи-
нок в частности. 

– Давайте тогда обозначим 
задачи, которые уже удалось 
выполнить.

– Прежний мой депутатский 
округ поменьше был, там преоб-
ладал частный сектор. Теперь за-
бот прибавилось, одной из глав-
ных стало благоустройство. Мно-
гие улицы удалось включить в го-
родскую программу, с 1960-х го-
дов не было на них твёрдого по-
крытия. А сейчас заасфальтиро-
вали – жители это сразу оцени-
ли. Появились и новые детские 
площадки – на улицах Пионер-
ской, Народной, Ватутина. Благо-
даря усилиям моего коллеги Ни-
кулина открыта перехватываю-

щая стоянка возле платформы 
Кутузовской, теперь люди могут 
спокойно оставлять автомобили 
и электричкой доезжать до Мо-
сквы. Целеустремлённость Алек-
сея Александровича позволила и 
ещё с одной непростой пробле-
мой справиться, прежде всего она 
ветеранов волновала. Не было 
места для реализации выращен-
ных на своих подворьях овощей 
и фруктов, торговлю вели прямо 
на тротуарах с ящиков. Теперь та-
кая площадка создана, обустрое-
но всё культурно и комфортно.

– Алексей Александрович, 
поделитесь секретом: как уда-
ётся сдвинуть тот или иной 
вопрос, ранее годами стояв-
ший на месте?

– Нет здесь особого секрета. 
Я не устаю повторять, что един-
ственным средством деятель-
ности депутата, его, так сказать, 
оружием является запрос. Это 
как рупор, который усиливает 
голос избирателей, тех, кто при-
ходит к нам со своими трудно-
стями. Это любого направления 
касается, будь то состояние жи-
лья, налоги, организация торгов-
ли. Естественно, после сегодняш-
него приёма появятся очередные 
наши обращения в инстанции. 

Что ж, точка зрения вполне 
резонная, депутаты для того и 
избираются, чтобы стать эффек-
тивными посредниками меж-
ду населением и исполнитель-
ной властью. Чтобы выявить са-
мые насущные заботы жителей, 
донести их до отвечающих за те 
или иные задачи комитетов и 
управлений, а потом ещё и про-
контролировать, как поставлен-
ные вопросы решаются.

Прямым откликом на наш раз-
говор звучит телефонный зво-
нок. Номер директора школы на-
брала Людмила Николаевна, она 
просит – не только от себя, но и 
от всех проживающих в Шепчин-
ках пенсионеров – передать ис-
креннюю признательность депу-
тату Никулину, пожелать Алек-
сею Александровичу здоровья и 
благополучия. Речь, догадаться 
не трудно, идёт о торговле про-
дукцией со своих садов и огоро-
дов; кстати, для успешной её ор-
ганизации также потребовались 
запросы в компетентные город-
ские службы.

…Тема достаточно деликатная, 
но опыт показывает, что обсуж-
дать её следует непременно. Дело 
в том, что в бюджете городского 
округа заложены определённые 
средства, подконтрольные каждо-
му депутату – по миллиону рублей 
в год. Естественно, люди вправе 
знать, как эти деньги расходуют-
ся. Смотрим перечень затрат по 
7-му округу, в числе оказавшихся 

в нём в нынешнем году социаль-
ных объектов детские сады, шко-
лы, подростковый центр «Орби-
та», интернат, 3-я городская боль-
ница, 2-я поликлиника, игровые 
площадки для юного поколения, 
дороги в частном секторе, асфаль-
тирование мусоросборной пло-
щадки на Пионерской улице, воз-
ле 2-го и 4-го домов…

– А как бы вы оценили эф-
фективность депутатской ра-
боты? – этот вопрос адресуем 
обоим нашим собеседникам.

– На четвёрку, – уверенно от-
вечает Алексей Никулин. – К со-
жалению, не все наказы и пред-
ложения избирателей выполне-
ны, пусть и не по нашей вине. 
Из-за нехватки средств стоят за-
стройщики, в связи с чем слиш-
ком медленно расселяются вет-
хие дома. Да и пристройка к 
школе пока не движется.

– Не бывает ничего совер-
шенного, хотя стремиться надо 
к лучшему, – добавляет Марина 
Волчек, – с оценкой «4» я вполне 
согласна.

Ну, коль скоро речь зашла о 
стремлении к лучшей жизни, 
поразмышляем напоследок 
и об этом. Впереди довольно 
долгий срок депутатских пол-
номочий, чего бы хотелось до-
биться за эти несколько лет?

– Самое главное, – убежде-
на Марина Николаевна, – чтобы 
сложилось взаимопонимание на 
всех уровнях, это касается и ис-
полнительной власти, и депута-
тов, и избирателей. Больше вре-
мени и сил надо уделять обеспе-
чению достойных условий для 
наших людей – тепло, свет, вода 
никогда не утратят актуальности. 
Без строительства жилья и рекон-
струкции коммуникаций достичь 
всего этого не удастся. И, конечно, 
благоустройство  – чтобы окружа-
ющая действительность радовала 
глаз. С этим есть проблемы и на 
Пионерской улице (особенно воз-
ле новостроек), и на Литейной, и 
в других местах.

– Не забудем и про пристрой-
ку к школе, – это уже Алексей 
Александрович присоединяет-
ся к разговору, – о подрастаю-
щей смене, об интересах детей и 
подростков непременно надо ду-
мать. От этого напрямую зависит 
будущее микрорайона, городско-
го округа, всей страны.

…Распрощавшись с народ-
ными избранниками, отправ-
ляемся восвояси. Несмотря на 
поздний час, депутаты Алексей 
Никулин и Марина Волчек за-
держиваются в школе. По ито-
гам сегодняшнего приёма сле-
дует побеспокоиться о подго-
товке необходимых бумаг – без 
них ни одно дело не решится.

На приёме у депутатов

Больше запросов – толковых и ясных
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